
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 20.06.2023 
 

 
Beginn: 19:05 Uhr 
 
Anwesend:  45 Mitglieder (inkl. Chorleiter) 
 
 
Top I  Begrüßung 

Georg Kamp begrüßte alle Anwesenden und informierte den Chor, dass er 
heute keine Werbung für die großzügige Abrechnung der Getränke macht, 
weil er diese zahlen wird. Auf die hierauf folgende Frage stellte er jedoch 
ausdrücklich klar, dass er das nicht macht, weil er als 1. Vorsitzender 
wiedergewählt werden möchte. 

 
Top II  Bericht aus dem Vorstand 

Mona Markwart verlas das Protokoll der JHV aus Juni 2022. Georg Kamp 
merkte an, dass das ursprünglich für 2023 geplante nachgeholte 
Jubiläumkonzert doch erst 2025, also zum 25. Jubiläum stattfinden wird.  
Weiter führte Georg Kamp aus, dass im letzten Jahr 11 Vorstandssitzungen 
abgehalten wurden, auf die er aber im Einzelnen nicht näher eingehen wird. 
Die Praxis, in der auf eine Vorstandssitzung folgenden Probe einen kurzen 
Überblick über die besprochenen Themen zu geben, habe sich bewährt, 
außerdem habe er Hunger und Durst und bevor er mit seinem Bericht fertig 
würde, wäre es schon dunkel.  
Es gab keine Fragen zur Vorstandsarbeit. 
 
Der Chorleiter Werner Janning übernahm das Wort mit der Absicht, sich kurz 
zu fassen. Er merkte an, dass er für die Zeit von Juni 2022 bis jetzt sehr 
dankbar sei, der Chor habe keinen Aderlass zu verschmerzen, sondern sogar 
einige Zugänge gehabt. Auch gab er einen Rückblick auf das Chorfest in 
Dortmund, das für den Chor ein voller Erfolg gewesen ist. Es sei unheimlich 
toll, wie viele mitgemacht haben und wie toll wir gesungen haben. Alle, die 
beim Auftritt in der Rotunde nicht dabei gewesen sind, haben richtig was 
verpasst. Im kommenden Jahr findet das Chorfest am 08.06. statt, 
Anmeldungen sind aber west Anfang 2024 möglich. Außer den bereits 
mitgeteilten geplanten Auftritten am 06.08. und 18.08. sind bislang keine 
weiteren Auftritte geplant. 
Außerdem machte Werner Janning Werbung für das Münster Vocal Festival 
vom 21.-24.09.2023 in Münster, nicht als Chorveranstaltung, aber für jeden 
einzelnen Interessierten. 
Seinen Bericht schloss Werner Janning mit dem Dank an den Vorstand für die 
tolle Arbeit, die oft im Hintergrund läuft, ohne dass der Chor etwas davon 
mitbekommt, sowie an alle Sängerinnen und Sänger für die rege Teilnahme 
an den Proben. Er könne sich sehr gut vorstellen, auch im nächsten Jahr 
weiterhin Chorleiter zu sein, was mit einem großen Applaus des Chores 
bedacht wurde. 
  

Top III  Kassenbericht: 
Der Kassenwart Jörg Huesmann berichtete nach der im Februar 2023 
erfolgten Kassenprüfung wie folgt: 
Es wurde ein ausgeglichener Kassenbestand festgestellt. 
- Bestand Stand 31.12.2022  7.721,61 Euro 
 



Darin enthalten war noch der Betrag aus dem Crowdfounding für das 
Stimmbildungsseminar, welches im Januar und Februar 2023 stattgefunden 
hat sowie ein Teil des Einzugs für das Probewochenende. Jörg Huesmann 
erklärte weiterhin, dass im Jahr 2022 coronabedingt nur 22 Proben 
stattgefunden haben und daher auf den Einzug des hälftigen 
Mitgliedsbeitrages verzichtet worden ist. Er führte ebenfalls aus, dass der 
größte Posten der Einzug für das Probewochenende war. Nach Abzug der 
Kosten für das Stimmbildungsseminar und das Probewochenende hatte der 
Chor mehr Ausgaben als Einnahmen. Auf Rückfrage von Ludger Reekers 
stellte Jörg Huesmann klar, dass mit dem Probenwochenende die Chorfahrt 
im März 2023 gemeint ist. 
Danach informierte Jörg Huesmann den Chor über die Mitgliederzahlen. Im 
Jahr 2022 gab es insgesamt 8 Zugänge und 5 Abgänge, im Jahr 2023 bereits 
jeweils 3 Zu- und Abgänge, sodass der Chor aktuell 71 Mitglieder zählt. Bei 
den Proben seien im Schnitt immer ca. 40 Sängerinnen und Sänger 
anwesend, zum Teil inklusive des jüngsten Mitgliedes, das wir je hatten. Es 
gab keine weiteren Fragen aus dem Chor. 
 

Top IV  Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Elfriede Luck und im Anwesenheit Birgit Saatkamp hatten 
keine Beanstandungen. 

 
Top V  Entlastung des Vorstandes 

Auf Antrag der Kassenprüfer wurde dem Vorstand, unter Enthaltung des 
Vorstandes, Entlastung erteilt.  

 
Top VI  Anträge 
  Es wurden keine Anträge gestellt. 
 
Top VII  Wahlen 

Zum Wahlleiter wurde Werner Janning bestellt, zu Wahlhelferinnen Melanie 
Laufer und Inge Frömel. 
Auf Vorschlag aus dem Vorstand wurde die Reihenfolge der Wahlen geändert. 
 
- Zur Stimmensprecherin Sopran wurde Sabine Stupp von 19 

anwesenden Stimmberechtigten mit 17 Ja-Stimmen, einer ungültigen 
Stimme und einer Enthaltung wiedergewählt. 
Sabine Stupp hat die Wahl angenommen. 
 

- Zur Schriftführerin wurde Mona Markwart von 44 anwesenden 
Stimmberechtigten mit 43 Ja-Stimmen und einer Enthaltung 
wiedergewählt. 
Mona Markwart hat die Wahl angenommen. 
 

- Zur 1. Vorsitzenden standen Anne Rahe und Birgit Saatkamp zur Wahl. 
Von 44 Stimmberechtigten stimmten 12 für Birgit Saatkamp, 31 für Anne 
Rahe und es gab eine Enthaltung 
Anne Rahe hat die Wahl angenommen. 

 
- Da Anne Rahe nun nicht mehr 2. Vorsitzende des Vereins ist, beschloss 

der Vorstand unter Hinweis auf die Satzung, dass bis zur nächsten Wahl 
Birgit Saatkamp als 2. Vorsitzende bestimmt wird. 

 
Es wurde klargestellt, dass das Amt des 1. Vorsitzenden nach Ende der JHV 
übergeht. 



Als Ersatz für Elfriede Luck wurde Ludger Reekers (für 2 Jahre) und als Ersatz 
für Birgit Saatkamp wurde Karin Frehe (für 1 Jahr) mit jeweils 42 Ja-Stimmen 
und zwei Enthaltungen zu neuen Kassenprüfern gewählt. 

 
Top VIII Beitragsanpassung  

Jörg Huesmann erläuterte dem Chor, dass im Hinblick auf die insgesamt 
steigenden Preise eine Anpassung des Mitgliedsbeitrages erforderlich ist. Die 
letzte Erhöhung liegt fast 10 Jahre zurück. Von der Erhöhung soll der Chor 
profitieren, wir sind "kein Sparclub". 
Er stellte 3 mögliche Modelle vor und erklärte, warum er für das Modell 2 
(Erhöhung des Beitrages auf 90,00 Euro im Jahr für aktive Mitglieder) plädiert. 
Ludger Reekers votierte für eine kurze Abfrage der Stimmung im Chor, Steffi 
Klotz warb dafür, dass es Sinn macht, den Beitrag zu erhöhen, damit man 
etwa Puffer hat und ggf. Busfahrten o.Ä. gesponsert werden können. In einer 
offenen Wahl wurde einstimmig das Modell 2 beschlossen. 

 
Top XI   Verschiedenes 

Auf Vorschlag von Georg Kamp beschloss die Versammlung einstimmig, dass 
der Termin für die JHV wieder in den Januar verlegt wird, jedoch auf den 
letzten Dienstag im Monat. 
Mit dem restlichen Geld aus dem Crowdfounding sollen weitere 
Veranstaltungen, z.B. Probenwochenenden mit Einzelproben etc. organisiert 
werden. 
Georg Kamp gab weiter bekannt, dass der Termin für das 25. Jubiläum am 05. 
+ 06.07.2025 sein wird und machte Werbung für das Planungsteam. Hierfür 
meldeten sich bereits Karin Frehe, Martina Heimann, Melanie Laufer, Steffi 
Klotz und Ute Herda. 
Fritz Mrozek merkte an, dass seit 2022 auf der Internetseite des Chores keine 
aktuellen Termine stehen, Georg Kamp dankte für den Hinweis und gelobte 
Besserung. 
Bernd Heine dankte Georg Kamp für seine Arbeit als Notenwart und fragte, ob 
Georg dieses weiterhin ausüben wird, was Georg Kamp zusagte. 
 
Georg Kamp verließ daraufhin seinen Platz als 1. Vorsitzender und hielt eine 
emotionale Rede an dem Chor, in der er jedem Einzelnen dankte, immer das 
Beste zu geben. Der Chor bedeute für ihn Momente der Gemeinschaft, des 
Lachens, der Freundschaft und der Unterstützung. Der Rede wurde von 
Seiten des Chores mit Standing Ovations und tosendem Applaus honoriert. 
Danach übernahm die neue 1. Vorsitzende Anne Rahe das Wort und fand auf 
ihre selbst gestellte Frage, wie man einen Fels in der Brandung beschreiben 
kann, treffende Antworten: 
G für Gemeinschaft, geduldig  
E für einfallsreich, erfolgreich, engagiert, ehrgeizig, einzigartig 
O für organisiert, optimistisch, ordentlich, offen 
R für richtungsweisend, ruhig, rhythmisch, riesig  
G für genau, gelassen und großartig 
 
Sie sprach auch Andrea Kamp einen großen Dank aus, die Georg Kamp 
jahrelang bei der Arbeit als 1. Vorsitzender im Hintergrund unterstützt hat. 
Daher soll das Geschenk (Gutschein für die Freilichtbühne in Tecklenburg), 
welches von Sabine Stupp und Marita Bußmann übergeben wurde, auch für 
beide sein.  
Außerdem wurde Georg Kamp zum Ehrenmitglied auf Lebenszeit ernannt, die 
Urkunde wurde von Jörg Huesmann und Mona Markwart übergeben.  



Weiter erhielt Georg Kamp das Bild einer Tonspur, die er daraufhin abspielte. 
Das Lied "Georg unser Präsident", das Werner Janning eigens komponiert 
hat, wurde daraufhin vom gesamten Chor gesungen. 
Zum Abschluss zeigte Ute Herda eine Präsentation "Best of Georg" mit 
Bildern von Georg aus den letzten 23 Jahren. 

 
 
Ende:  20:55 Uhr 
 
 
 
 
   _____________________         _____________________ 
  Anne Rahe      Mona Markwart 
          (1. Vorsitzender)     (Schriftführerin) 


